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Planos da Primeira Infância e da 
Adolescência são aceitos pelos 
vereadores em 2 votações

Incluído na ordem do dia, projeto 
do prefeito cria 40 funções de 
professor coordenador
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Dois projetos de lei tiveram aval do Plenário no 
dia 25 para implantar, em Taubaté, o Plano Muni-
cipal pela Primeira Infância (PMPI) e o Plano Mu-
nicipal para a Infância e Adolescência (PMIA). 

O objetivo do PMPI, definido no projeto de lei 
23/2024, é garantir os direitos das crianças de 
zero a seis anos de idade. O plano tem validade 
até 2033 e define princípios, diretrizes e diagnós-
tico da primeira infância no município, com as 
consequentes ações para a alocação de recursos 
financeiros, monitoramento e avaliação de re-
sultados envolvendo as Secretarias de Educação, 
Saúde, Inclusão Social, Segurança Pública, Plane-
jamento Urbano, Meio Ambiente, Mobilidade Ur-
bana e de Esportes, além dos conselhos tutelares 
e do Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA).

As ações abrangem temas como acompanha-
mento e avaliação nutricional de gestantes e 
mulheres até um ano após o parto e das crianças 
de até seis anos; promoção do aleitamento ma-
terno; organização dos documentos das ges-
tantes e dos bebês; vacinação de gestantes e 
crianças; entre outros.

O projeto recebeu uma emenda redacional da 

Comissão de Justiça, aprovada com a proposta.
Infância e Adolescência
Já o PMIA, tema do projeto de lei 75/2024, prevê 

a criação e ampliação de políticas públicas para 
garantir os direitos das crianças e dos adoles-
centes no município. Este plano deverá ser revi-
sado a cada quatro anos.

Entre as diretrizes estão a promoção da cultura 
do respeito e da garantia dos direitos humanos 
de crianças e adolescentes; a universalização do 
acesso a políticas públicas de qualidade; a pro-
teção a crianças e adolescentes com direitos ame-
açados ou violados; o fortalecimento do CMDCA e 
conselhos tutelares; e a qualificação permanente 
de profissionais que atuam no Sistema de Garantia 
dos Direitos da Criança e do Adolescente.

O projeto cria o Comitê de Acompanhamento 
do Plano Municipal para a Infância e a Adoles-
cência, composto por três servidores indicados 
pelas Secretarias de Inclusão Social, Educação e 
de Saúde, com mandato de dois anos, com possi-
bilidade de recondução.

Aprovados em duas votações, os projetos, de au-
toria do prefeito, seguem de volta para ele, para 
que sejam sancionados e se tornem leis.

Planos da Primeira Infância e 
da Adolescência são aceitos 
pelos vereadores
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O projeto de lei 15/2024, de 
autoria do prefeito José Saud 
(PP), foi incluído na ordem do 
dia da sessão do dia 25 e apro-
vado em duas votações pelos ve-
readores. Agora, a proposta que 
cria 40 funções de confiança de 
professor coordenador no  mu-
nicípio segue para sanção do 
prefeito, para que se torne lei.

Com as novas funções, o 
total de professores coordena-
dores chega a 210. Além disso, a 
proposta detalha as atribuições 
do cargo, como, por exemplo, 
ampliar o domínio dos conhe-
cimentos e saberes dos alunos, 
analisar e reformular o pro-
cesso de ensino-aprendizagem, 
intervir na prática docente, ela-
borar materiais educativos e re-
cursos pedagógicos para a for-
mação docente.

O impacto na folha de paga-
mento será de 1,88% em 2025. 
A despesa anual com pessoal 
passará de R$747,8 milhões 
para R$748 milhões, conforme 
o demonstrativo elaborado pela 
Prefeitura de Taubaté.

“O projeto visa a ampliação 
das atribuições do professor 
coordenador, função voltada 
para o incremento da prática 
pedagógica e desenvolvimento 
educacional dos alunos. Acres-
centa-se às atribuições do pro-
fessor coordenador o desen-
volvimento de materiais e 
formações para o corpo do-
cente do sistema municipal 

Stockphotos

Incluído na ordem do dia, 
projeto cria 40 funções de 
professor coordenador

de ensino, de modo que a am-
pliação das atribuições permi-
tirá que a experiência adqui-
rida com o trabalho cotidiano 
contribua para a melhora da 
qualidade do trabalho desen-
volvido”, diz a mensagem en-
viada pelo prefeito à Câmara.

Função de confiança
Outra propositura incluída 

na ordem do dia trata da com-
petência dos ocupantes das 
funções de confiança de coor-
denação técnica dos equipa-
mentos públicos. O projeto de 
lei complementar 27/2023 tem 
autoria do prefeito Saud e foi 
aprovado em duas votações.

De acordo com o texto, “a 

gratificação é devida exclusiva-
mente para servidores ativos, 
ocupantes de cargo efetivo das 
carreiras da Prefeitura, sem 
prejuízo das suas atribuições 
normais, que possuam a for-
mação escolar e capacitação 
técnica para o desempenho da 
função e cuja atuação e rotina 
de trabalho se deem, diaria-
mente, vinculada às unidades e 
equipamentos”.

As competências das fun-
ções de confiança de coorde-
nação técnica constam como 
anexos na propositura.

O projeto foi aprovado em 
duas votações e segue para 
sanção do prefeito.
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Os vereadores de Taubaté 
aprovaram 13 proposituras na 
sessão do dia 25, para deno-
minar ruas ou oferecer título de 
cidadania e comenda Jacques 
Félix, o diploma mais impor-
tante oferecido pelo Poder Le-
gislativo, a cidadãos que se des-
tacaram em suas áreas.

Conheça os homenageados.
Nome de rua
Por iniciativa do vereador 

João Henrique Dentinho (PP), o 
projeto de lei 32/2024 denomina 
Vicentino Pedro Paulo da Silva a 
rua Sete, do condomínio Jardim 
Belle Ville, no Cataguá. 

Pedro nasceu em 1931 na ci-
dade de São João del-Rei (MG) 
e se mudou para Taubaté após 
servir ao Exército, para traba-
lhar nas terras do seu tio. Tra-
balhou como agricultor em vá-
rias fazendas e também alugou 
a cantina da Escola Estadual 
Monteiro Lobato. Mais tarde, 
manteve uma banca no mer-
cado Municipal e adquiriu um 
estabelecimento comercial no 
bairro Independência, o Bar do 
Seu Pedro. Provas documentais 
constam o primeiro registro de 
participação em Conferência Vi-
centina foi em 1968 na Confe-
rência São Luiz Gonzaga, com 
sede nas Casas Pias. Dedicou 
sua vida ao trabalho vicentino, 
dando assistência aos mais ne-
cessitados. Faleceu em 2022.

Apresentado pelo vere-
ador Marcelo Macedo (MDB), 
o projeto de lei 91/2024 deno-
mina Francisco Assis da Silva 
– Chico Maradona o campo de 
futebol situado entre as ruas 
Manoel Rocha Filho e Manoel 

Wanorden de Castro, no lotea-
mento Terra Nova.

Francisco nasceu em 1966 na 
cidade de São Luiz do Paraitinga. 
Trabalhou como motorista na 
Kuba Transporte, no transporte 
dos funcionários da Ford de 
Taubaté. Destacou-se no time 
Garganta Seca como zagueiro 
e era conhecido por sua habili-
dade nas cabeçadas, velocidade 
e, acima de tudo, pela humil-
dade e carisma. Faleceu em 2023

Também de autoria do vere-
ador Marcelo Macedo, o pro-
jeto de lei 104/2024 denomina 
Capitão Ricardo João Kirk a rua 
sem saída com início na altura 
do número 1.200 da estrada Par-
ticular dos Remédios. 

Ricardo foi o primeiro ofi-
cial do Exército Brasileiro a 
aprender a pilotar aviões. Foi 
diplomado em 1912 na École 
d’Aviation d’Etampes, na França. 
Ao retornar para o Brasil, parti-
cipou do nascimento do Aero-
clube do Brasil, onde desempe-
nhou o cargo de diretor técnico. 
Como primeiro oficial do Exér-
cito designado para Taubaté, 
ajudou a estabelecer e fortalecer 
a presença militar na região e a 
formar relações positivas entre 
a população e as autoridades mi-
litares. Em 1º de março de 1915, 
cumprindo uma de suas mis-
sões, sob condições desfavorá-
veis de visibilidade, enfrentou 
uma pane mecânica que, asso-
ciada às condições meteoroló-
gicas marginais, acabou levando 
ao acidente que o vitimou. 

Vice-governador
O vereador Richardson da Pa-

daria (União) é autor do projeto 

de decreto legislativo 15/2024, 
que concede título de cidadão 
taubateano ao vice-governador, 
Felicio Ramuth.

Empresário formado em ad-
ministração com MBA em gestão 
pública pela Faculdade Getúlio 
Vargas, Felicio nasceu na capital 
paulista, onde estudou em co-
légio público e depois ganhou 
bolsa integral para ingressar em 
colégio particular. Ainda jovem, 
mudou-se para São José dos 
Campos para assumir um pe-
queno negócio da família. Co-
meçou na vida pública como 
presidente da Urbanizadora Mu-
nicipal de São José dos Campos 
(Urbam), foi secretário muni-
cipal de transportes, secretário 
de projetos especiais de comu-
nicação na Prefeitura daquele 
município e prefeito eleito e ree-
leito (2017 a 2022, quando deixou 
o cargo para disputar o governo 
do Estado). Como prefeito, man-
teve constante colaboração com 
Taubaté, buscando sempre o de-
senvolvimento integrado e har-
monioso das cidades vizinhas; 
como vice-governador, tem bus-
cado garantir que Taubaté re-
ceba os recursos e a atenção ne-
cessários para seu crescimento e 
progresso. 

Humorista
O humorista Heitor Martins 

Sugimoto deverá receber o tí-
tulo de cidadania por meio do 
projeto de decreto legislativo 
16/2024, de autoria do vereador 
Diego Fonseca (PL).

Nascido em 1971 na cidade 
de São Bernardo do Campo (SP), 
Heitor se mudou com a família 
ainda pequeno para Taubaté. 

Conheça as pessoas que 
serão homenageadas
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Ainda jovem montou uma banca 
nas margens da rodovia Presi-
dente Dutra para vender pro-
dutos a caminhoneiros e via-
jantes. Trabalhou como gerente 
da Honda em Caraguatatuba e 
como vendedor de carros em 
Pindamonhangaba. Em São 
Paulo, se apresentou na TV 
Band, onde atuou como prefeito 
da cidade do programa “As aven-
turas de Tiazinha”; dali foi para a 
TV Globo e fez par com Tom Ca-
valcante em vários personagens, 
entre eles o conhecido Pitbitoca, 
o qual conferiu a ele o prêmio 
de melhor ator humorístico re-
velação. Passou ainda por pro-
gramas nas TVs Record e SBT.

Professor
O vereador Diego também é 

autor do projeto de decreto le-
gislativo 17/2024, que concede a 
comenda Jacques Félix ao pro-
fessor João Cury Neto. 

Nascido em Botucatu (SP) em 
1963, João é graduado em ci-
ências jurídicas pela Pontifícia 

Universidade Católica (PUC) de 
Campinas e especialista em di-
reito tributário pela Universi-
dade de Bologna, na Itália. Foi 
prefeito eleito e reeleito de Botu-
catu (2009 a 2016), época em que 
conquistou a primeira Pinaco-
teca fora da capital e o primeiro 
Poupatempo Ambiental de São 
Paulo. Presidiu a Fundação para 
o Desenvolvimento da Educação 
(FDE), órgão responsável por 
viabilizar a execução de políticas 
educacionais definidas pela Se-
cretaria da Educação. No cargo, 
viabilizou a concessão de mate-
riais e móveis para as escolas de 
Taubaté, entre elas, a Deputado 
César Costa e a Monteiro Lo-
bato, a construção da creche no 
Barranco, a reforma na Escola 
Engenheiro Urbano Alves, na In-
dependência, e o convênio para 
a construção de uma creche no 
bairro Bardan. Assinou ainda 
um decreto com o estado para 
facilitar a aquisição, com menor 
preço, dos materiais e kits es-

colares pela Secretaria de Edu-
cação de Taubaté, facilitou a 
aquisição de materiais pela Uni-
versidade de Taubaté e ampliou 
as vagas disponibilizadas aos es-
tudantes do programa Escola 
da Família. Atualmente é presi-
dente da Companhia Metropoli-
tana de Habitação de São Paulo.

Médico
O vereador Neneca Luiz 

Henrique (PDT) é autor do 
projeto de decreto legislativo 
18/2024, que concede título de 
cidadania ao médico Aloísio 
Vieira Fernandes.

Nascido em Juiz de Fora (MG), 
Aloísio mudou-se para Taubaté 
em 2006 após ser aprovado no 
concurso público para resi-
dência médica na área de anes-
tesiologia no Hospital Regional 
do Vale do Paraíba. Formou-se 
em anestesiologia, foi preceptor 
da residência médica e pres-
tador de serviço por mais dois 
anos naquele hospital. Em 2010, 
começou a trabalhar no Hos-

Vereadores 
no Plenário 

durante 141ª 
sessão, dia 25 

Luiz Martins
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pital Policlin e foi convidado a 
fazer parte da equipe, como di-
retor-clínico. Faz parte também 
da equipe de cirurgia da Clí-
nica Destro e é sócio da arena de 
beach sports Chandelle. 

Jogador e PM
Por sugestão do vereador Bo-

anerge (União), receberá a co-
menda Jacques Félix o jogador 
de futebol e sargento Newton Vi-
torio dos Santos, tema do projeto 
de decreto legislativo 20/2024.

Nascido em 1948, Newton é 
conhecido como Niltinho,  jo-
gando futebol amador desde os 
12 anos de idade. O primeiro 
grande time que Niltinho jogou 
foi o River Club, em 1967, cam-
peão em uma disputa contra o 
União Operária. Defendeu os 
times da Vila São Geraldo, Po-
lícia Militar, Ford-Willys e da 
Mecânica Pesada. Em 1975, o 
Esporte Clube Taubaté resolveu 
montar um time para disputar 
um campeonato denominado 
Torneio Integração do Vale, Nil-
tinho foi convocado, e o Taubaté 
foi o campeão. Depois desse tor-
neio, Niltinho defendeu o EC 
São José. Nos anos 1970, Nil-
tinho partiu para o futebol de 
salão e jogou pelo Taubaté Cou-
ntry Club. Trabalhou como poli-
cial militar por 25 anos e aposen-
tou-se como sargento.

Professora
Boanerge também é autor do 

projeto de decreto legislativo 
22/2024, que concede o título de 
cidadania  à professora Maria 
Auxiliadora Prolungatti Cesar.

Natural de Pindamonhan-
gaba, onde nasceu em 1966, 
Maria Auxiliadora estudou me-
dicina na Universidade de 
Taubaté, é mestre e doutora em 
cirurgia pela Faculdade de Ciên-
cias Médicas da Santa Casa de 
São Paulo. Atua como profes-
sora-assistente da Universidade 
de Taubaté, é médica com ên-
fase em cirurgia proctológica, 
com ênfase nos temas: fisiologia 
anal, constipação intestinal, in-
continência fecal e manometria 

anal. Possui título de especia-
lista em coloproctologia e é co-
ordenadora pedagógica da Me-
dicina da Unitau.

Handebol
O jogador André Luiz Gomes 

Ribeiro receberá título de cida-
dania por sugestão do vereador 
Adriano Coletor Tigrão (Cida-
dania), autor do projeto de de-
creto legislativo 21/2024.

Conhecido como Toko, André 
é atleta profissional de han-
debol. Nascido em Santo André 
(SP), ele se mudou com a família 
para Taubaté aos nove anos. Ini-
ciou o handebol ainda na escola 
e logo passou a integrar a equipe 
da cidade. Em 2006, o Han-
debol Taubaté tornou-se uma 
equipe profissional e passou a 
disputar o Campeonato Paulista 
Adulto da FPHand, Toko já era 
um jogador experiente, apesar 
de jovem. Desde então, ele dis-
putou dez  temporadas pelo 
Handebol Taubaté, inicialmente 
como armador e depois para 
a posição de pivô. A estreia do 
time em estaduais aconteceu em 
2006, quando enfrentou o EC Pi-
nheiros, e acabou derrotado por 
39 a 22. Naquele ano, Toko foi o 
goleador do Taubaté na compe-
tição, com 78 gols, o 5º na arti-
lharia geral do torneio. O Han-
debol Taubaté terminou com 
uma campanha de quatro vitó-
rias e oito derrotas, em 6º lugar. 
Foi artilheiro do Paulistão em 
duas ocasiões, em 2007 e 2009. 
Uma das personalidades espor-
tivas da cidade que carregaram 
a Tocha Olímpica em 2016, Toko 
é professor de educação física e 
ensina handebol para crianças.

Empresária
O projeto de decreto legisla-

tivo 23/2024, de autoria do ve-
reador Jessé Silva, concede o tí-
tulo de cidadania a Marina Clara 
Dotta Groke.

Vinda de São Paulo com a 
família, Marina chegou em 
Taubaté em 2007 para dar 
origem à uma franquia de es-
cola de idiomas. Em 2017, eles  

inauguram na cidade a esmal-
teria Unhas Cariocas, reconhe-
cida pela Associação Brasileira 
de Franchising e revista Pe-
quenas Empresas Grandes Ne-
gócios. Em 2019, adquiriram 
a ATTP (Academia Taubaté de 
Tennis Profissional), com obje-
tivo de oferecer oportunidades 
para aqueles que sonham em 
ser tenistas profissionais. Dois 
anos mais tarde, nasceu a Es-
cova Express, no ano seguinte 
eles adquiriram a Keragel Brasil, 
empresa de produtos de alonga-
mento, e em 2023 nasceu o Haras 
Victory Ranch, para os amantes 
de equitação e competidores na 
categoria três tambores. 

Empresário
O vereador Richardson da 

Padaria (União) é autor do 
projeto de decreto legislativo 
24/2024, que concede a co-
menda Jacques Félix a Jomar 
Miguel Alegre Cardoso.

Jomar nasceu em 1953 e  
desde jovem mostrou dedi-
cação ao trabalho e ao apren-
dizado. Aos 14 anos, começou 
sua trajetória profissional como 
aprendiz no Corsário das Peças. 
Em 1968, ingressou no jornal O 
Estado de São Paulo como fotó-
grafo, marcando o início de sua 
experiência na área jornalística.
No ano seguinte, começou a tra-
balhar na Codivap e iniciou uma 
colaboração com a Prefeitura 
de Taubaté, onde permaneceu 
até 1973, atuando ainda como 
correspondente em Tremembé 
para o jornal. Ingressou no Exér-
cito e se destacou, alcançando o 
cargo de cabo no 2º Batalhão de 
Engenharia e Combate de Pin-
damonhangaba. Formou-se 
em engenharia mecânica pela 
Unitau e, durante os estudos, 
trabalhava no Centro Tecnoló-
gico Aeroespacial (CTA) de São 
José dos Campos, como calcu-
lista, e contribuiu para o projeto 
espacial Sonda IV. Após a forma-
tura, ingressou na Terbrasma, 
onde atuou na área de mecâ-
nica, depois no Grupo Trive-
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nico, e na Elevadores Popular, 
no início como engenheiro res-
ponsável e mais tarde como 
sócio. Fundou as empresas Ele-
vadores Villarta e Villarta Equi-
pamentos e ajudou a fundar o 
Sindicato das Empresas de Ele-
vadores de São Paulo. Dirigiu 
ainda a Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo de 
São Paulo (Fecomércio). 

Engenheiro
Por sugestão do vereador Ser-

ginho (PDT), autor do projeto de 
decreto legislativo 26/2024, rece-
berá o título de cidadania o ex-
-vereador Antonio Ângelo Ma-
riano Filippini.

Nascido em Campos do 
Jordão em 1959, Ângelo se 
mudou com a família para 
Taubaté aos três anos de idade. 
Iniciou a educação básica no 
Instituto Diocesano de Ensino 
Santo Antônio (Idesa), concluiu 
o ciclo de estudos no Grupo Es-
colar Amador Bueno da Veiga 
e o ensino médio na Escola Es-
tadual Teixeira Pombo, de Tre-
membé. Estudou edificações na 
Escola Dr. Alfredo José Balbi, en-
genharia civil pela Unitau e em 
administração de empresas pela 
Universidade Mackenzie de São 
Paulo. Foi fundador do Grupo 
de Estudos e Conscientização 
Ambiental (Geca), trabalhou na 
construção de imóveis residen-
ciais em Ubatuba e Taubaté, 
como engenheiro civil na Di-
retoria de Serviços Públicos de 
Campos do Jordão e em obras na 
Companhia do Metropolitano de 
São Paulo, onde trabalhou por 
cerca de 39 anos. Exerceu a pre-
sidência da Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes do 
Metrô, foi coordenador de pas-
torais sociais da Paróquia do Sa-
grado Coração de Jesus, foi vere-
ador no período de 2005 a 2008.

Os diplomas de cidadania 
serão entregues em solenidade 
marcada para novembro. As co-
mendas serão conferidas em so-
lenidade no mês de dezembro.

A pedido do líder do prefeito 
na Câmara, vereador Rodson 
Lima Bobi (PRD), foi adiada por 
três sessões a votação do pro-
jeto de lei 85/2024, de autoria do 
prefeito José Saud (PP), que es-
tabelece as diretrizes para ela-
boração do orçamento de 2025, 
chamada Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO).

O projeto, que demonstra re-
ceita de R$1,6 bilhão para 2025, 
antecede a elaboração da Lei Or-
çamentária Anual (LOA), que 

normalmente tramita no se-
gundo semestre.

Até o momento, a propositura 
recebeu seis emendas redacio-
nais da Comissão de Finanças 
e Orçamento, que também 
emitiu parecer contrário à pro-
posta, por falhas ligadas à falta 
de participação popular e enca-
deamento com o Plano Diretor, 
entre outras.

Enquanto o projeto não for 
votado, as sessões ordinárias 
prosseguem na Câmara.

Votação da proposta 
que define diretrizes 
orçamentárias para 2025 é 
adiada por três sessões
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Cinco proposituras foram 
aprovadas em segunda vo-
tação pelos vereadores de 
Taubaté no dia 25 e serão en-
caminhadas para análise do 
prefeito, que pode sancionar 
ou vetar os textos. Confira os 
projetos aprovados:

IPTU para deficientes
O projeto de lei comple-

mentar 5/2024, de autoria dos 
vereadores Talita Cadeirante 
(PSB) e Diego Fonseca (PL), con-
cede isenção do Imposto sobre 
Propriedade Predial e Territo-
rial Urbana (IPTU) de imóvel 
em que habite pessoa com de-
ficiência, seja ela proprietária 
ou membro da família. A regra 
valerá apenas para aquele que 
possuir um único imóvel. Além 
disso, a proposta define os con-
ceitos de família e pessoa com 
deficiência, com base na legis-
lação federal.

Parcelamento
Também de autoria do pre-

feito, o projeto de lei 149/2023 
autoriza o parcelamento de dé-
bitos da Prefeitura com o Ins-
tituto de Previdência do Muni-
cípio (IPMT). O parcelamento 
será feito em até 60 prestações 
mensais e inclui contribuições 
patronais e aportes para cober-
tura do déficit atuarial devidos 
pelo município ao Regime Pró-
prio de Previdência Social 
(RPPS), contribuições não re-
passadas dos segurados ativos, 
aposentados e pensionistas, 

Projetos são aprovados em 
segunda votação e seguem 
para análise do prefeito

bem como outros débitos 
não decorrentes de con-
tribuições previdenciá-
rias vencidas e a vencer 
até a formalização do 
termo de parcelamento. 

Segundo o órgão previ-
denciário, a dívida da Pre-
feitura entre dezembro de 
2022 e fevereiro de 2024 é 
de R$112,6 milhões, em 
valores corrigidos. 

Denominação
Três denominações 

de bens públicos estão 
na lista. O vereador Bo-
anerge (União) é autor do 
projeto de lei 59/2024, que 
denomina Raphael Galeas 
Tineo Filho a praça loca-
lizada na rotatória da ave-
nida do Pinhão com a ave-
nida Amadei Beringhs, no 
bairro Santa Fé, em ho-
menagem ao agricultor e 

ex-presidente da Escola 
de Samba da Santa Fé. 

Apresentado pelo ve-
reador Rodson Lima 
Bobi (PRD), o projeto 
de lei 50/2024 deno-
mina Anésio Donizeti 
dos Santos a quadra lo-
calizada na rua Brasilina 
Moreira dos Santos, em 
frente ao número 1385, 
no Parque Três Marias, 
em homenagem ao em-
presário e voluntário do 
projeto Esperança São 
Pedro Apóstolo. 

O vereador Professor 
Edson (PSD) é autor do 
projeto de lei 39/2024, que 
denomina Arlete Lourdes 
Ferrari de Souza a rua De-
zenove, no loteamento 
Altos da Mata I, em re-
ferência à empresária e 
conselheira tutelar.

Retirado
O prefeito pediu a re-

tirada do projeto de lei 
complementar 36/2023, 
de sua autoria, que regu-
lamenta o pagamento adi-
cional pelo exercício de 
atividades penosas, insa-
lubres ou perigosas. 

O projeto havia sido 
aprovado em primeira vo-
tação no dia 18 e estava na 
pauta para segunda vo-
tação, mas será devolvido 
à Prefeitura de Taubaté.  

Na mensagem en-
viada à Câmara, o pre-
feito pede a devolução 
“tendo em vista a neces-
sidade de reexame da ma-
téria pela Secretaria de 
Administração, por meio 
do Departamento de Ad-
ministração de Pessoal e 
Recursos Humanos”.

Stockphotos
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AUDIÊNCIA

O projeto de instalação de usina ter-
moelétrica de grande porte pela em-
presa Natural Energia, em Caçapava, 
foi discutido em audiência na sexta-
-feira, 21, na Câmara de Taubaté.

A vereadora Talita Cadeirante (PSB), 
autora do requerimento 1332/2024, 
afirmou que a instalação de termoelé-
trica não garante a redução do custo 
da energia elétrica e alertou  para o 
risco de chuvas ácidas, poluição do 
ar e aumento de desemprego, após 
a obra de instalação do empreendi-
mento. “A gente pediu para a prefeita 
Pétala Lacerda que não emitisse a cer-
tidão para o empreendimento, porque 
era um documento que estava impe-
dindo a realização de audiências. Mas 
ela emitiu. Então, dizer que não quer 
é uma coisa, fazer algo para barrar é 
outra”, disse Talita. 

A vereadora de Caçapava, Dan-
dara Gissoni, alertou que em nenhum 
lugar do mundo existe uma termoelé-
trica movida a gás metano dentro de 
um vale e que, desde 2022, tem de-

nunciado os riscos da usina para di-
versos órgãos oficiais.

“A população de Caçapava não foi 
consultada sobre a instalação de ter-
moelétrica. Conseguimos através de 
denúncias contestar o EIA-Rima [Es-
tudo de Impacto Ambiental e Rela-
tório de Impacto Ambiental], que veio 
totalmente duvidoso, se não fraudu-
lento, utilizando pessoas, imagens e 
instituições que sequer foram consul-
tadas”, disse Dandara.

O representante da Frente Ambien-
talista do Vale do Paraíba, professor 
Gerson Freitas Júnior, afirmou que 
o Ministério Público tentou audiên-
cias em diversos municípios, porém, a 
empresa só se comprometeu com en-
contros em Caçapava e São José dos 
Campos. Ele acrescentou que mais de 
50 instituições públicas e privadas já 
repudiaram a instalação da usina.

Também representante da Frente 
Ambientalista do Vale do Paraíba, o 
professor Vilmar Pedro Votre disse 
que Taubaté seria o município mais 

impactado pela instalação da usina, 
que passaria a receber os efluentes 
lançados pela termoelétrica.

O superintendente do Ibama, Fábio 
Buona Vitta, disse que a apresentação 
de um estudo de impacto ambiental 
não representa a aprovação automá-
tica da instalação da empresa e que a 
termoelétrica seria ativada apenas na 
hipótese de queda de energia ou falha 
na rede de distribuição. “Existe legis-
lação a ser seguida quando se soli-
cita o licenciamento de alguma ativi-
dade de impacto. O licenciamento é 
regrado no Brasil por uma resolução 
do Conama, que tem força de lei e tem 
sido respeitado. Esse roteiro compre-
ende a apresentação do EIA-Rima, que 
vai ser analisado para estudar a viabi-
lidade, principalmente, para fornecer 
a licença prévia”, disse Fábio. 

Os vereadores Alberto Barreto 
(PRD), Elisa Representa Taubaté 
(Novo), Professor Edson (PSD) e Ser-
ginho (PDT) participaram da audi-
ência. Vídeo na TV Câmara Taubaté.

Instalação de termoelétrica 
em Caçapava é tema de 
audiência em Taubaté

Loreny, Breno Botelho, Magali Neves, Lúcio Araújo, Talita Cadeirante, Dandara Gissoni, Vilmar Votre e Gerson Freitas Junior 

Murilo Henrique
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SOLENIDADE

A Câmara de Taubaté realizou solenidade co-
memorativa aos 350 anos do Convento Santa Clara 
na quarta-feira, 26, por iniciativa do vereador João 
Henrique Dentinho (PP), que presidiu os trabalhos 
e apresentou o discurso oficial.

“O primeiro convento era dos padres carme-
litas, que ficou conhecido por Convento Velho, 
após a construção do Convento Santa Clara. Em 
25 de março de 1674 foi lavrada a escritura através 
da qual os oficiais da Câmara e o povoado se com-
prometeram a construir, a sua custa, prédio para 
um convento que abrigaria os religiosos de São 
Francisco, sob a invocação Santa Clara. Os freis fi-
caram residindo na vila, em prédio provisório. No 
mesmo ano começou a construção do prédio de-
finitivo, na colina escolhida pelos religiosos e o 
povo, onde até hoje se encontra. Após a inaugu-

ração do Convento, grande número de religiosos 
franciscanos veio para Taubaté”, disse Dentinho.

Cinco pessoas ligadas ao convento foram ho-
menageadas na cerimônia.

O frei Rogério Rodrigues Dias fez seu noviciado 
e professou os primeiros votos em 1956, no Con-
vento. Foi guardião entre os anos de 2011 e 2016 e, 
atualmente, é o vigário local, atua no atendimento 
pastoral e é o decano da fraternidade.

O colaborador do Convento Santa Clara, 
Paulo Henrique Vitor, atuou em diversas fun-
ções desde 1997 e hoje é responsável pela manu-
tenção e zelo do patrimônio.

O professor da Ordem Franciscana Secular, 
Eduardo Lopes, é benfeitor do Convento e tem 
cuidado há anos dos frades e do patrimônio fí-
sico do Convento.

CÂMARA CELEBRA 350 
ANOS DO CONVENTO 
SANTA CLARA 

Paulo Henrique 
Vitor, Rogério 
Dias, Maycon 
Ferrazoli, João 
Henrique 
Dentinho, 
Arcanjo Soares, 
Maria Dulce 
Danelli e Elza 
Pianta 

Lincoln Santiago
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A benfeitora Maria Dulce Es-
tefano Danelli manteve o le-
gado de seu falecido esposo, 
Odil Danelli, junto à entidade. 
Também, por meio da Pio União 
de Santo Antônio, auxilia nas ati-
vidades sociais do Convento.

O ministro da Província de 
São Paulo e Chile, frei Arcanjo 
de Sousa Soares, residiu no Con-
vento entre 2008 e 2011, quando 
estudante de teologia. Foi for-
mador dos frades pós-noviços 
entre os anos de 2014 e 2019 e 
guardião do Convento de 2017 a 
2019. “A Ordem dos Frades Me-
nores Capuchinhos é composta 
por mais de 11 mil frades espa-
lhados pelo mundo, levando a 
mensagem do evangelho, teste-
munhando a vida de Jesus Cristo 
e os ideais de Francisco de Assis. 
Considerar a pluralidade da vida 

humana, com suas buscas, suas 
fomes e sedes, seus desejos e 
clamores, mais as circunstân-
cias e os limites históricos, e 
confrontá-los com o evangelho, 
indicando alternativas, motiva-
ções e gestos completos para 
transformação do ser humano 
no mundo, esse é o desafio atual 
dos frades nas respectivas rea-
lidades em que se encontram”, 
afirmou Arcanjo.

Uma placa comemorativa foi 
entregue ao guardião do Con-
vento, reverendo frei Maycon 
Ferrazoli, que falou sobre o 
papel dos franciscanos após fi-
xarem-se no município.

“O marrom dos hábitos e 
a simplicidade das sandálias, 
mais do que admiração ou es-
panto, mostram uma nova ex-
periência religiosa: os frades 

começam a testemunhar o ca-
risma por suas ações. O Con-
vento Santa Clara se desenvolvia 
física e moralmente graças à de-
dicação dos religiosos que bus-
cavam viver concretamente os 
ideais de São Francisco: a ob-
servância do evangelho, a fra-
ternidade, a oração, a acolhida, 
o cuidado com os pobres e o 
trabalho. Desde sempre, esses 
são os alicerces que sustentam 
as belas colunas do claustro do 
convento”, falou Maycon.

Os vereadores Boanerge 
(União) e Serginho (PDT) partici-
param da audiência, que contou 
ainda com apresentação dos 
músicos Marco e Rogério.

Assista ao vídeo pela TV Câ-
mara Taubaté no canal 4.2, Claro 
TV canal 4, site, Facebook e You-
tube @tvctaubate.

Plenário e Galeria da Câmara, com a participação dos frades e convidados
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou 
audiência dia 27 para debater 
o projeto de lei complementar 
9/2024, que propõe alterações 
no Código de Obras. O evento 
teve iniciativa do vereador Jessé 
Silva (Podemos), autor do reque-
rimento 1054/2024.

Jessé explicou que muitas 
casas em Taubaté são cons-
truídas em meio lote, o que se 
tornou comum, e os proprietá-
rios que cobrem a garagem são 
multados por não respeitarem a 
área mínima de permeabilidade.

“São terrenos de 5 por 25 me-
tros, aí nasceu o meio lote. São 
pessoas que se enquadram num 
nicho da população que quer re-
alizar sonho da casa própria, e 
depois quer fazer a garagem, 
mas aí vem o problema com 
a Prefeitura. Eu procurei pes-
soas com conhecimento para 
orientar o projeto lei, e este pro-
jeto busca modernizar uma lei 
que está muito atrasada, é de 
1994”, explicou Jessé.

O diretor de planejamento, 
Gabriel Simões, concordou que 
é necessário atualizar a legis-
lação, porém, ele frisou que a 
Secretaria tem se esforçado para 
liberar a aprovação de obras no 
menor tempo possível.

“A gente já aprovou [o projeto 
de] uma casa em duas horas, 
a gente já tem o ARE, que é a 
Aprovação Rápida Eletrônica, 
ela sai em cinco dias após paga-
mento das taxas. A aprovação 

Mudança no Código de 
Obras é debatida em 
audiência na Câmara

e o licenciamento não dependem só da 
Prefeitura, mas também da capacidade 
dos profissionais que apresentam pro-
jetos. A gente precisa de projetos bons, 
atendendo às leis, aí não tem imbróglio. 
A Prefeitura concorda que a lei é antiga, 
ultrapassada, a gente está aqui para me-
lhorar, com todas as melhores intenções 
técnicas que cabem a nós, engenheiros, 
arquitetos e corpo técnico”, disse Gabriel.

O secretário de planejamento, Lúcio 
Araújo, lembrou que existe um projeto de 
lei na Câmara que atualiza todo o Código 
de Obras, e não somente a área testada, 
como propõe o vereador Jessé.

“Desburocratizar não é passar por cima 
das leis, é criar leis que não sejam letras 
mortas. A legislação precisa ser estudada, 
a lei existe para nos proteger, como socie-
dade, e precisamos ter, dentro da Prefei-
tura, dentro da Câmara, legislações que 

sejam eficientes e rápidas. Temos um Có-
digo de Obras em tramitação na Câmara, 
está na Comissão de Justiça agora, isso é 
importante, que essa matéria está sendo 
tratada com seriedade”, afirmou Lúcio.

Para a arquiteta e urbanista Caroline 
Motta, a atualização é importante diante 
da dificuldade das pessoas que precisam 
cobrir a garagem, mas não têm espaço 
suficiente dentro do seu terreno. 

O engenheiro Roberto Abifadel, da 
Associação dos Engenheiros Indepen-
dentes, defendeu que a atualização de-
veria ter sido aprovada há muito tempo e 
criticou a Prefeitura por multar os muní-
cipes que fecharam suas garagens.

Os vereadores Adriano Coletor Tigrão 
(Cidadania), Alberto Barreto (PRD), Elisa 
Representa Taubaté (Novo), Marcelo Ma-
cedo (MDB) e Serginho (PDT) partici-
param da audiência. 

Gabriel Simões, Lúcio Fabio Araújo, Jessé Silva, Caroline Motta e Roberto Abifadel

Isabela Vieira
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou au-
diência no dia 24 para debater os di-
reitos de pessoas transgênero na assis-
tência social do município. O evento 
foi solicitado pela vereadora Elisa Re-
presenta Taubaté (Novo), autora do re-
querimento 2483/2023.

A presidente da Comissão de Diver-
sidade Sexual e de Gênero da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), Li-
zandra Souza de Araújo, afirmou que 
a Ordem está desenvolvendo um tra-
balho em parceria com os cartórios 
para permitir a retificação do nome 
das pessoas transgênero de forma ex-
trajudicial, ou seja, sem ter que passar 
pelo Poder Judiciário. 

O coordenador municipal da 
Aliança Nacional LGBTI+, Rafael So-
ares, explicou que a audiência foi con-
vocada porque, em 2023, algumas mu-
lheres trans denunciaram que não 
estavam conseguindo ter direito ao 
benefício social de alimentação. Para 
ele, é o momento de dar voz a essas 
pessoas, e a audiência é o ambiente 
adequado para isso.

O assessor jurídico da Associação 
Transbordamos, Pedro Brígido, 
afirmou que a burocracia para mu-

dança de nome é muito cara. Ele acres-
centou que os servidores que desres-
peitarem a condição das pessoas trans 
podem responder ação civil, adminis-
trativa e criminal.

A psicóloga Alice Di Biasi disse que 
o Brasil é o país que mais mata pessoas 
trans no mundo pelo 15º ano consecu-
tivo, conforme os dados da Associação 
Nacional de Travestis e Transexuais. 

O psicólogo da Secretaria de In-
clusão Social, Felipe Benites, reco-
nheceu que há questões no serviço 
público que não são pensadas para 
pessoas trans, mas, avaliou  que é pos-
sível fazer essa inclusão, por meio de 
orientação de equipe, por exemplo. 

A assistente social do Ambulatório 
Médico de Infectologia (AMI), Cintia 
Prado, acrescentou que é necessário 
estabelecer um calendário e alocar re-
cursos específicos para fazer as capa-
citações sistemáticas, que são neces-
sárias para o pleno atendimento às 
pessoas transgêneros.

A diretora de proteção especial 
da Secretaria de Inclusão, Natália 
Silva, apresentou a política de assis-
tência social nacional e os equipa-
mentos existentes em Taubaté, como 

o Centro de Referência Especializado 
de Assistência Social (Creas) e Centro 
de Referência de Assistência So-
cial (Cras); programas municipais de 
transferência de renda, como o Mesa 
Taubaté, além da gestão do CadÚnico, 
banco de dados da política nacional de 
assistência social.

Na condução dos trabalhos, a vere-
adora Talita Cadeirante (PSB) afirmou 
que buscou os Cras e Creas do muni-
cípio para compreender como é feita 
a abordagem durante o atendimento 
das pessoas transgêneros, e explicou 
que esses órgãos usam o sistema in-
formatizado “Siga”, que algumas vezes 
falha, e todo o histórico de atendi-
mento é perdido. Além disso, a verea-
dora defendeu mais recursos para me-
lhorar o atendimento. “Eu quero ver a 
nossa comunidade, a população trans, 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias, 
no orçamento, o que está sendo desti-
nado de recurso, porque a população 
trans é contribuinte, paga imposto, 
então, é necessário que também esteja 
no orçamento, e não tem jeito mais 
digno do que a capacitação dos servi-
dores municipais que estejam na as-
sistência”, disse.

Audiência discute direitos 
de pessoas transgênero

Cássia Camila, Pedro Brígido, Alice di Biasi, Natália Silva, Talita Cadeirante, Rafael Soares, Felipe Benites e Lizandra Araújo

Murilo Henrique
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou audiência no 
dia 27 para debater o Plano Diretor de Macrodre-
nagem, por iniciativa do vereador Alberto Barreto 
(PRD), autor do requerimento 1344/2024. 

Barreto pontuou questões como o lançamento 
irregular de esgoto, enchentes na região do Mer-
cado, assoreamento e esgoto sendo lançados ir-
regularmente no rio Itaim e os alagamentos na 
Avenida do Povo, o que também afeta o prédio da 
Câmara. “Esta Casa já fez uma licitação, uma em-
presa de engenharia vai fazer o projeto para gente, 
a parte debaixo do estacionamento vai ser um pis-
cinão para captar a água da chuva, queremos do-
brar a capacidade da captação para ajudar a aliviar 
a questão da água na Avenida do Povo. Essa obra 
vai ajudar, nós vamos contribuir com a cidade.”

O secretário de planejamento, Lúcio Araújo, ex-
plicou que este é o primeiro plano dedicado ao 
tema e que a sua pasta contribuiu com sugestões, 
como a possibilidade de expansão urbana, por 
exemplo, que não estavam sendo consideradas no 
projeto. “A partir dessa ampliação conseguimos 
promover algumas ações baseadas em soluções 
da natureza para mitigar esse assunto. O plano 
é extremamente necessário, foi subsidiado pelo 
Fehidro [Fundo Estadual de Recursos Hídricos], 
algo em torno de R$900 mil, e a partir desse plano 
temos outras opções para angariar recursos e po-
tencializar outras ações”, explicou.

O secretário de obras, Marcelo San Martin, 
acrescentou que, sem esse plano estratégico, a 
Secretaria acaba “fazendo a ação de apagar in-
cêndio”. Por outro lado, defendeu o plano como 
instrumento para o planejamento de ações.

“É um importante documento realizado pela 
Secretaria de Meio Ambiente, que faz o diagnós-
tico da drenagem urbana em Taubaté. É um docu-
mento importante também para a Secretaria de 
Obras, que cuida das galerias e drenagem do mu-
nicípio”, disse Marcelo.

O diretor de meio ambiente, Gabriel Alcântara, 
contou que a proposta foi submetida ao Fehidro 
em 2021, quando o município conseguiu captar 
recursos de R$1 milhão para fazer a elaboração do 
documento, com a contrapartida de 10% do valor.

“É um instrumento importante de planeja-
mento, mas também, dá direito ao município de 
captar recursos na esfera federal e estadual para 
obras de macrodrenagem. Neste momento, tem 
um edital aberto do Fehidro, são mais de R$60 mi-
lhões para o Vale do Paraíba, e a gente está en-
viando projetos, um deles, para tentar sanar a si-
tuação da Avenida do Povo, um projeto de obra 
linear, e quem avalia a proposta é o Comitê de Ba-
cias Hidrográficas”, explicou Gabriel.

Os vereadores Marcelo Macedo (MDB), Ser-
ginho (PDT) e Talita Cadeirante (MDB) partici-
param da audiência.

Plano de Macrodrenagem 
passa por avaliação

Gabriel 
Alcântara, Lúcio 
Fábio Araújo, 
Alberto Barreto, 
Marcelo 
San Martin, 
Serginho 

Murilo Henrique
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AUDIÊNCIA

Susan Furtado, 
Paulo Felício, 

Paulo Miranda, 
Ribeiro Neto e 

Daniel Estéfano 

A Câmara de Taubaté realizou audiência na sexta-feira, 
28, para tratar da segurança pública no município. O evento 
teve iniciativa do vereador Paulo Miranda (MDB), autor do 
requerimento 1150/2024.

O delegado da Central de Polícia Judiciária, Daniel 
Estéfano, falou sobre a descriminalização do porte de 
maconha para uso pessoal, por decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mas garantiu que nada muda du-
rante a abordagem e flagrante.

“Eu não me preocupo com a decisão do STF, mas da 
forma como está sendo disseminada. O que a decisão 
atende é trazer um pouco mais segurança para aquele que 
está apreciando a circunstância e evitar arbitrariedade. Não 
caiam nessa falácia, não se liberou o consumo. Se eu sur-
preender uma pessoa oferecendo um cigarro de maconha 
ou uma porção ínfima de maconha ou cocaína, ainda que 
gratuitamente, isso é tráfico. O STF está oferecendo parâ-
metros objetivos para dar segurança e evitar abusos. Na 
prática, não muda em nada nossa atividade”, disse Daniel. 

O capitão Ribeiro Neto, comandante da 1ª Companhia 
do 5º Batalhão de Polícia Militar do Interior (BPM-I), con-
cordou que não haverá alteração na abordagem das Polí-
cias Civil e Militar, nem na Guarda Civil Municipal (GCM). 
Sobre as pessoas em situação de rua, ele avaliou:

“A questão é de saúde pública, também. Envolve não só 
os órgãos de segurança, em que pese que algumas dessas 
pessoas tenham envolvimento com a criminalidade. As 
ações da PM, em consonância com a Polícia Civil e secreta-
rias do município, estão sendo feitas de modo a direcionar 

essas pessoas dentro da legalidade e possibilidade de re-
cursos que temos para atendê-las da maneira adequada, e 
não com a tarjeta de criminosos. São pessoas que precisam 
de tratamento médico e clínico”, avaliou Ribeiro Neto. 

O secretário de segurança, Paulo Felício, anunciou 
novidades em relação à GCM, como renovação da frota, 
construção de novas bases e instalação de câmeras de 
monitoramento de alta tecnologia.

“Vamos prestar um excelente serviço à população. 
Os guardas terão a valorização que merecem, terão uni-
forme, serão equipados com cinturão, uma tonfa. Eu não 
daria um colete balístico, como não disponibilizaria para 
ele uma algema, porque hoje, tudo o que o meliante quer 
é um policial para chamar de seu, uma algema e uma pis-
tola”, explicou Paulo. 

O vereador Paulo Miranda acrescentou que, enquanto 
a GCM não tiver disponibilidade de oferecer psicólogos 
aos guardas, a Secretaria de Segurança Pública Muni-
cipal poderia pedir auxílio à Polícia Militar. Além disso, 
parabenizou o secretário por uma “ação rápida e cirúr-
gica” dos guardas numa situação que envolve a Lei Maria 
da Penha e que ele presenciou.

Os vereadores Alberto Barreto (PRD), Douglas Car-
bonne (SD), Elisa Representa Taubaté (Novo), Jessé Silva 
(Podemos), João Henrique Dentinho (PP), Marcelo Ma-
cedo (MDB), Neneca Luiz Henrique e Serginho, do PDT, 
Professor Edson (PSD), Richardson da Padaria (União), 
Talita Cadeirante (PSB) e Vivi da Rádio (Republicanos) 
participaram da audiência.

Segurança pública de 
Taubaté passa por avaliação

Ariane Viana
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JOÃO HENRIQUE DENTINHO

MARCELO MACEDO

PP

MDB

Agradeço demais o carinho 
da família com esse vereador. 

Podcast
Dentinho comentou sobre a 

participação no podcast Taubaté 
Pod, com o ex-vereador Rodrigo 
Luis Digão, para falar sobre o ce-
nário político de Taubaté.

Afastamento político
O vereador comentou ainda 

que, durante a visita que fez à 
festa São Luiz Gonzaga, no Ja-
raguá, anunciou o afastamento 
político durante três meses de-
vido ao período eleitoral. 

Homenagem 
Dentinho homenageou o mu-

nícipe Pedro Vicentino, que es-
teve no gabinete e comemorou o 
aniversário do parlamentar.

O vereador João Henrique Den-
tinho falou sobre sua visita à praça 
Jair Lemes, nomeada por uma pro-
posta do parlamentar. 

Durante a semana estivemos 
na Vila São José. A praça Jair 
Lemes, a qual nós demos o 
nome, todos os familiares, a 
Rejane, Cristina, Celso, Fer-
nando, Paulo, todos que esti-
veram lá, agradeço demais o 
carinho da família Lemes com 
esse vereador. E agradeço o ca-
rinho, até essa camisa, a qual 
estou usando, foi um presente 
que eu ganhei da família ali 
pelo o trabalho, pelo reconhe-
cimento enquanto vereador. 

Na mesma linha, as coor-
denações, outro projeto, as 
coordenações dos equipa-
mentos públicos, era uma de-
manda antiga dos próprios 
servidores, que exercem a 
função de coordenação e não 
recebem por isso. Então, fica 
aí mais uma vez o meu com-
promisso com você, servidor.

Projetos
O vereador agradece aos 

pares pela aprovação do reque-
rimento de audiência pública 
para a correção do projeto de 
lei relacionado à questão do adi-
cional de insalubridade, pericu-
losidade e penosidade. 

O vereador Marcelo Macedo 
falou sobre o projeto de lei que 
trata da função de professor coor-
denador, aprovado do dia 25.

O projeto dos professores coor-
denadores foi aprovado nesta 
Casa, tramitamos de forma 
muito célere, quero agradecer a 
todos os servidores desta Casa 
pelo empenho e a todas as co-
missões, para que pudéssemos 
aprovar em duas discussões, 
como foi feito. Então, agora 
vocês, professores, coordena-
dores, que estavam aí preocu-
pados, estive lá essa semana, 
assumiu o compromisso, e o 
compromisso está cumprido. 
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PAULO MIRANDA

SERGINHO

MDB

PDT

dormindo, daí não interessava 
muito pra eles. Mas o resto 
que tinha lá, levaram tudo. 
Então, o pessoal tá na batalha 
pra que isso seja resolvido, e 
seja resolvido da melhor ma-
neira possível,

Sinalização
Miranda falou sobre as vias 

que receberam pintura na si-
nalização de solo, entre elas as 
ruas Márcio, São Benedito, São 
João Evangelista, Valério de Al-
meida, Matias Guimarães, Mar-
garida, a travessa João Pereira 
dos Santos e a avenida Vila Rica. 
Mas ele lamentou que o serviço 
não chegou na avenida Volun-
tário Benedito Sérgio.

O vereador Paulo Miranda mos-
trou imagens da creche da Vila 
Rica e disse que a unidade deverá 
ser inaugurada até agosto.

Aí está a creche, está quase nos 
finalmentes, e provavelmente 
próximo a  julho, agosto, será 
inaugurada. Pasmem vocês, de 
sexta pra sábado, agora, falando 
em segurança pública, algumas 
pessoas entraram lá, de arma 
em punho, amarraram o guarda 
e levaram tudo aquilo que 
tinha na creche. Então, prova-
velmente vai demorar mais um 
pouquinho. Levaram material, 
ferramenta, só não levaram o 
guarda porque o guarda estava 

verno ainda não liberou para 
nós, tá? Mas os outros R$500 
mil, um exemplo, na semana 
que vem eu vou exibir, estão 
implantando um conjunto 
de playground aqui na praça 
Santa Terezinha. Quero agra-
decer muito ao deputado 
Márcio Nakashima, que in-
dicou aqui para a cidade 
R$100 mil lá para o Mercado 
Municipal, para revitalizar.

Obras
O parlamentar agradeceu à 

Secretaria de Obras, por ter so-
licitado à Sabesp o ajuste no re-
calque da rua Ana Perpétua Mar-
ques, onde ocorre a feira.

O vereador Serginho prestou 
contas referentes ao primeiro se-
mestre de 2024 e do início de seu 
mandato, em 2021, até este ano. 

A  gente gostaria de fazer uma 
prestação de contas. Esse é 
o primeiro semestre de 2024, 
então nós vamos falar um 
pouco dos números do nosso 
gabinete, um mandato bastante 
participativo. Ofícios: 499, re-
querimentos: 241, indicações: 
112, leis ordinárias: duas, pare-
ceres e votos: sete em cada um; 
total de documentos até agora: 
854. Então, do total de R$1 
milhão, vindo do deputado Gui-
lherme Mussi, R$500 mil o Go-
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VIVI DA RÁDIO

ALBERTO BARRETO

Republicanos

PRD

vai ter mais respeito. Eu falo 
como madrinha do projeto 
Maria da Penha, nós prepa-
ramos, junto à Dra. Maria 
Tereza, um curso para as 
GCMs se capacitarem para 
atender, e onde foi parar esse 
projeto? A Maria da Penha 
não está funcionando? Até 
quando a gente vai ficar assis-
tindo à criminalidade?

Iluminação pública
A parlamentar mostrou um 

vídeo da Vila São José para de-
monstrar a falta de energia. Ela 
afi rmou que é necessário podar 
as árvores e ampliar o policia-
mento na região.

A vereadora Vivi da Rádio falou 
sobre a violência contra a mulher 
e o projeto Maria da Penha.

Em Taubaté, nós tivemos au-
mento de violência contra a 
mulher, tivemos uma jovem 
de 31 anos que foi assassinada 
pelo namorado em abril, uma 
jovem de 22 anos que foi en-
contrada morta em casa em 
maio, e outra de 27 anos que foi 
internada após uma briga com 
o namorado. Sabem por que 
alguns cafajestes e covardes 
fazem uma coisa dessas? 
Porque a lei do nosso Brasil é 
muito branda. Quando a gente 
tiver leis mais rígidas, a gente 

vereadores amigos votarem 
contra esse tipo de pauta. Não 
serve para nada, só serve para 
lacração e ofender vereadores 
e esta Casa. Vereadora, Vossa 
Excelência só fez audiência 
porque os vereadores apro-
varam por unanimidade. Mas 
para quê aprovar, se a fina-
lidade é atacar a própria insti-
tuição e os vereadores? 

Ataque
Barreto afi rmou que, ao con-

trário de se discutir o atendi-
mento das pessoas transgêneros 
na assistência social, “nada foi 
discutido na audiência em re-
lação ao público LGBT”. 

O vereador Alberto Barreto 
classifi cou como incoerente a au-
diência pública sobre as pessoas 
transgênero.

 Como a proposta era defender 
a questão dos LGBTs, é uma ne-
cessidade que eles têm junto 
aos serviços da assistência 
social, mas a gente não viu isso 
falado ali. Pelo contrário, eu vi 
que o espaço foi usado para 
ataques, ataques pessoais, 
ataques à instituição Câmara 
Municipal, só lacração. É por 
isso que nos próximos pedidos 
[de audiência] continuarei pe-
dindo para votar em separado, 
continuarei pedindo para os 
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DIEGO FONSECA

JESSÉ SILVA

PL

Podemos

comparar, mas se é esse vo-
cabulário que usam, às vezes 
eu não sou obrigado a ouvir. 
Teve um cidadão que subiu 
aqui, briga pela inclusão, e 
cometeu um crime de capa-
citismo. Pede tanto por in-
clusão, tanto para ser incluído, 
que ao menos ele consegue 
incluir uma pessoa deficiente.

Fiscalização
Diego apontou que um dos 

presentes é servidor público e 
participou da audiência em ho-
rário de serviço. Diego ques-
tionou se o funcionário tinha 
autorização do superior para 
participar da audiência.

O vereador Diego Fonseca co-
mentou sobre a audiência reali-
zada no dia 24 a respeito do direito 
das pessoas transgênero. 

 A gente não está aqui para 
dizer o que é certo ou errado. 
Tanto é que foi aprovado pela 
Casa o requerimento para que 
eles fizessem a audiência. E aí, 
quando pede, falar: “Os vere-
adores não vêm, a assessoria 
não vem”, é porque acontece 
esse tipo de situação: lacração, 
ofensas, palavras que agridem. 
Por mais que, de repente, isso 
seja normal no vocabulário de 
quem subiu aqui e falou. Não 
estou medindo aqui, não quero 

radores, acalmando os mora-
dores com o risco ao prédio 
e também à dengue. Eles 
deixaram bem claro que o 
próprio ecossistema se en-
carrega de eliminar qualquer 
foco, qualquer coisa rela-
cionada à dengue, a própria 
natureza já dá conta.

Creche
Após visitar a creche do Es-

toril, em companhia de pais e 
de profi ssionais do transporte 
escolar, Jessé sugeriu à Prefei-
tura a alteração no sentido da 
rua da creche, de forma que o 
desembarque dos alunos seja 
feito com segurança.

O vereador Jessé Silva acionou a 
Defesa Civil para vistoriar o prédio 
Smart Family, após ter sido procu-
rado por moradores.

É um problema recorrente aqui, 
esse é o prédio que está aban-
donado, todo o prédio é ha-
bitável, os agentes da Defesa 
Civil foram lá fazer uma vis-
toria, laudar a parede. Os mora-
dores estão preocupados, pro-
prietários dos apartamentos, 
é um prédio de muitos mora-
dores. Eu oficiei à Defesa Civil, 
eu quero parabenizar pela ra-
pidez e agilidade da Defesa 
Civil em estar indo até o local, 
vendo a prevenção com os mo-
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Sessão

Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

142ª SESSÃO ORDINÁRIA142ª SESSÃO ORDINÁRIA
2.7.20242.7.2024

16 horas

EXPEDIENTE

Leitura e votação das atas das sessões 
anteriores.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

Não há itens na Ordem do Dia (art. 
213 do Regimento Interno da Câmara 
Municipal).

PALAVRA DOS VEREADORES

Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PRD
Serginho, PDT
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRD
Boanerge, União
Diego Fonseca, PL
Douglas Carbonne, Solidariedade
Elisa Representa Taubaté, Novo
Jessé Silva, PODE
João Henrique Dentinho, PP

Plenário Jaurés Guisard, 28 de junho de 
2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Portaria

PORTARIA N.º 71/2024PORTARIA N.º 71/2024

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
INDICAR o servidor Bruno Trovo, titular 
do cargo público efetivo de Cerimo-
nialista Legislativo, para responder em 
substituição pelo cargo em comissão de 
Chefe de Cerimonial, no período de 01 a 
20 de julho de 2024, em virtude de férias 
do titular, fazendo jus à percepção da di-
ferença de remuneração, sem prejuízo de 
suas atribuições normais.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 27 de 
junho de 2024.

A MESA DA CÂMARA

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 1131/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre o planejamento do mu-
nicípio para eventos climáticos extremos.

Of. nº 549/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
formações prestadas pela Área de Pre-
venção e Combate a Incêndio e Desastres 
Ambientais. Ademais, seguem anexas as 
informações prestadas pela Secretaria de 
Meio Ambiente e Bem-Estar Animal.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1132/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer autorização para representar a 
Câmara Municipal na Agenda “Vale do 
Futuro”, em Brasília, entre os dias 21 e 23 
de maio de 2024.

Requerimento N° 1133/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre o armazenamento ina-
dequado do veneno “Malathion” no al-
moxarifado da Vigilância Sanitária.

Of. nº 549/2024
Seguem as informações prestadas pela 
médico veterinário Dr. José Carlos Santos 
Cardoso, do CCZ - Centro de Controle de 
Zoonoses: 
O princípio ativo Malathion, utilizado em 
inseticidas de uso agrícola e para con-
trole de pragas urbanas, em especial o 
mosquito Aedes aegypti, foi amplamente 
utilizado no Brasil, até o ano de 2020 
aproximadamente, quando foi substi-
tuído por outro, mais moderno e eficaz. 
Tais insumos são fornecidos pelo Go-
verno Federal, o qual repassa aos estados 
da federação de acordo com a demanda 
as quantidades a serem utilizadas pelos 
municípios nas ações de controle do 
mosquito. Diferente do que foi informado 
a Vossa Senhoria, tal insumo não se en-
contra vencido desde 2014, visto que na-
quele ano sequer o Controle de Animais 
Sinantrópicos funcionava nas atuais ins-
talações, as quais foram inauguradas em 
2015 e ampliadas em 2017, aproximada-
mente, com a construção de uma área de 
depósito de insumos necessários aos tra-
balhos do setor, bem como um local para 
guarda e manutenção de equipamentos, 
projetadas de acordo com as normas 
técnicas. Vale informar que, apesar de 
raros, episódios de desabastecimento 
do produto ocorriam, quer seja pelos 
atrasos na aquisição, falta do produto no 
mercado, entraves com a importação e li-
beração alfandegária e até mesmo pela 
morosidade na logística entre os órgãos 
envolvidos. Diante desses fatos, a gestão 
da saúde à época dos fatos optou por ad-
quirir uma reserva técnica para situações 
emergenciais, sendo que tal procedi-
mento ocorreu após um período de falta 
de veneno, fazendo com que o município 
viesse a ficar por várias semanas sem 
conseguir nebulizar as regiões com casos 



Câmara Municipal de Taubaté, 28.6.2024 - Boletim Legislativo nº 162922

ATOS OFICIAIS Consulte os requerimentos no 
Câmara Sem Papel

não foi protocolado na Sedis nenhum 
ofício do Conselho Tutelar II sobre esta 
demanda.  O valor da locação do imóvel 
do Conselho Tutelar 2 é de R$42.720,00 
por ano, cujos proprietários são 
Edemara Luiza de Carvalho, Inês de 
Fatima Carvalho da Silva, Izildinha Do-
nizeti de Carvalho Assis e Evanda Apa-
recida de Carvalho Nogueira. O valor 
total mensal previsto na LOA 2024 
para despesa com locação de imóveis 
na ação “2124 – Manutenção dos con-
selhos tutelares” é de R$ 7.583,33. A 
previsão mensal de despesas na ação 
“2124 – Manutenção dos conselhos tu-
telares” na LOA 2024 é de R$124.475,00, 
sendo: R$103.358,33 com despesas 
de pessoal; R$500,00 diária/ ano; 
R$5.000,00 anual para aquisição de ma-
teriais de consumo em geral; R$7.583,33 
locação de imóvel; R$10.083,33 para 
prestação de serviços – água, luz, tele-
fonia, locação de veículo, limpeza de 
caixa d’água e dedetização; R$991,66 
locação de máquinas reprográficas e 
link de internet e R$1.000,00 anual para 
aquisição de material permanente, to-
talizando por ano uma previsão para 
manutenção dos dois conselhos tute-
lares de R$1.493.700,00. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1135/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre as condições 
de falta de zeladoria em toda a cidade.

Of. nº 548/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Serviços Públicos: 
Conforme contrato celebrado entre a 
administração pública e a prestadora 
de serviço EcoTaubaté, nos termos do 
procedimento de licitação sob a moda-
lidade de concorrência, que recebeu o 
12-11/14, Processo 24.800/14, prevendo 
nos termos da cláusula 37 as hipóteses 
de rescisão do contrato, podendo ser ex-
tinto por advento do termo contratual, 
encampação, caducidade, rescisão, 

construídas para tal, dentro das normas 
técnicas vigentes. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1134/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre o Conselho 
Tutelar.

Of. nº 549/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social, por meio da Área Técnica 
de Orçamento: 
Conforme Lei 8.069, de 13 de julho de 
1990, que dispõe sobre o Estatuto da 
Criança e do Adolescente, em seu art. 
131 estabelece que o Conselho Tutelar 
é um órgão permanente e autônomo, 
não jurisdicional, encarregado pela so-
ciedade de zelar pelo cumprimento dos 
direitos da criança e do adolescente, e 
conforme § 3º do art. 3º da Resolução 
139 do Conanda – Conselho Tutelar, de 
17 de março de 2010: 
§ 3º O Conselho Tutelar deverá, de pre-
ferência, ser vinculado administrativa-
mente ao órgão da administração mu-
nicipal ou, na inexistência deste, ao 
gabinete do prefeito ou ao governador, 
caso seja do Distrito Federal. 
Dessa maneira, os conselhos tutelares 
estão ligados administrativamente a 
esta Secretaria, que em sua lei orça-
mentária dispõe de ação específica 
(2124 - manutenção dos conselhos tute-
lares) para implantação, manutenção, 
funcionamento e custeio de suas ativi-
dades. Neste sentido, considerando que 
os conselhos são órgãos autônomos, no 
que se refere ao imóvel sede do Con-
selho Tutelar II, esta Sedis garante aos 
conselheiros a indicação e escolha do 
imóvel que atendam às instalações ne-
cessárias para o devido atendimento. 
Conforme consta no Ofício 57/CT/2023, 
foram informados que o local estaria 
pronto para uso, sem a necessidade de 
reforma, sendo que até a presente data, 

positivos da doença. Para tanto, foram 
adquiridos em maio de 2017 360 litros 
do veneno, embalados em 18 galões 
de 20 litros, da Empresa Noroeste Co-
mercial de Suprimentos. Para surpresa, 
no ano de 2018, o produto em questão 
começou a apresentar problemas de es-
tabilidade, ao abrir a embalagem para 
retirar o produto para uso percebia-se 
que se apresentava em duas fases, um 
líquido ralo e uma massa ao fundo, 
como se tivesse, a semelhança do leite, 
talhado, o que impossibilitava seu uso. 
Ao entrar em contato com os vende-
dores, foi informado que tal fato havia 
ocorrido também com o estoque ad-
quirido pelo Ministério da Saúde. A partir 
desse momento, deu início às tratativas 
para devolução e eventual ressarci-
mento aos cofres da municipalidade do 
valor pago, além de providências para 
retirada, sendo que em muitos casos 
semelhantes a empresa vendedora 
desse tipo de produto não possui lo-
gística reversa própria, dependendo de 
outras empresas para tal, o que nos co-
locou em um vai e vem de informações, 
muitas delas desconexas, dificultando 
a efetiva solução do problema, ora se 
pede a transferência do produto para 
embalagens novas, ora se pede a em-
balagem original, foi procurado atender 
a orientação de empresa “A”, quando 
atendeu a empresa não mais presta 
o serviço, foi feito contato com outra 
empresa “B”, a qual passa normas di-
ferentes da primeira. Dessa forma e 
por conta de todos esses fatos o caso 
se arrasta há bastante tempo. Diante 
do relato, passa a responder os ques-
tionamentos do requerimento: · con-
forme relatado acima, foram feitas inú-
meras tentativas sem sucesso, seguem 
os e-mails trocados com as empresas 
que poderiam nos ajudar. Temos feito 
várias tratativas para tal, com várias in-
formações divergentes. O CAS tem en-
vidado esforços diariamente para re-
solver o problema, afinal o mau cheiro 
nos afeta também. As instalações onde 
o veneno se encontra guardado foram 
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anulação da concessão administrativa, 
falência ou extinção da SPE, sendo estas 
as modalidades. Há previsão legal de 
rescisão do contrato. Porém, não seria 
viável, pois a EcoTaubaté além dos ser-
viços de limpeza pública (roçada me-
canizada, corte de grama, capinação, 
pintura etc.), também presta outros ser-
viços, como: 
· Coleta, transporte ao destino dos re-
síduos domiciliares e de feiras livres; 
· Coleta, transporte tratamento e des-
tinação final dos resíduos dos serviços 
de saúde - estabelecimentos públicos e 
particulares; 
· Operação e manutenção da estação de 
transbordo; 
· Destinação final à Aterro Sanitário 
licenciado; 
· Tratamento de efluentes; 
· Operações de usina de compostagem; 
· Coleta e transporte de materiais reci-
cláveis - coleta seletiva; 
· Coleta manual e transporte ao destino 
de entulho; 
· Varrição manual de vias e logradouros 
públicos; 
· Podação e trituração de resíduos ve-
getais; e 
· Operação de ecopontos (PEVs).
Portanto, a Prefeitura não tem as 
mesmas condições de prestar os ser-
viços que a EcoTaubaté vem realizando 
hoje se houver a rescisão contratual, 
seja por falta de recursos financeiros, 
falta de mão de obra, equipamentos e 
serviços específicos que são prestados 
pela concessionária. O secretário da fa-
zenda informa que os débitos da muni-
cipalidade com a EcoTaubaté foram par-
celados, e os pagamentos estão sendo 
feitos pontualmente, mantendo assim 
os pagamentos em dia. Além disso, a 
contraprestação mensal também está 
sendo paga conforme o previsto em seu 
respectivo vencimento. Isso é positivo, 
pois demonstra um comprometimento 
em cumprir as obrigações financeiras 
e garantir a continuidade dos serviços 
de limpeza pública e manejo de re-
síduos sólidos na cidade. A Secretaria 

de Serviços Públicos informa que o 
contrato foi aditado para as equipes de 
roçagem. A Secretaria de Serviços Pú-
blicos informa que em 20/5/2024 com 
as novas equipes da EcoTaubaté, há 15 
equipes na limpeza pública. A Secre-
taria de Serviços Públicos informa que 
com as novas equipes que iniciaram em 
20/5/2024, acredita que seja o número 
ideal de 15 equipes, sendo nove da Eco-
Taubaté e seis equipes da Regional da 
Prefeitura. A Secretaria de Serviços 
Públicos informa que hoje tem uma 
equipe da EcoTaubaté e duas equipes 
da Prefeitura, para atendimento aos 
serviços de podas de manutenção e su-
pressão do município. A Secretaria de 
Serviços Públicos acredita que quatro 
equipes da EcoTaubaté junto com três 
equipes da Prefeitura seria o ideal. 
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que ainda não há previsão para o 
retorno dos serviços de coleta seletiva. 
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que os pontos de descarte irre-
gular de entulhos já existiam mesmo 
com as equipes, o que aumentou foram 
os locais esporádicos que não consi-
deramos pontos, porque quando lim-
pamos algumas vezes o problema é 
resolvido. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1136/2024
Autor: Paulo Miranda
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
que designe a secretaria competente 
para que estude a possibilidade de ins-
talar uma base da Guarda Civil Muni-
cipal – GCM, na Av. Vila Rica, próximo ao 
coreto, no bairro da Estiva.

Of. nº 575/2024
A Secretaria de Segurança Pública Mu-
nicipal, por meio da Área de Segurança, 
informa que já está viabilizando a ins-
talação de uma nova base da GGM no 
coreto da Estiva. Será instalado uma 
unidade de container com banheiro, ar-
-condicionado e revestimento interno. 

Por meio de estudos e índices criminais 
na região, foi vista a necessidade da 
instalação dessa unidade no referido 
local, com uma previsão de instalação 
de 30 dias.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1137/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
determinar à secretaria competente que 
realize a poda/supressão das árvores lo-
calizadas à estrada Antônio de Ângelis – 
Cataguá, rua Gentil de Assis Moura - Vila 
Edmundo e rua Ramiro Adolfo de Souza 
Guimarães nº 276 e nº 118.

Of. nº 577/2024
A Secretaria de Serviços Públicos, por 
meio da Divisão de Manutenção de Poda 
e Supressão, informa que, referente aos 
endereços mencionados, a Secretaria 
de Meio Ambiente e Bem-Estar Animal 
emitiu laudos técnicos de avaliação e as 
respectivas ordens de serviço são: 
· Rua Gentil de Assis Moura, 35 e 73 - 
ordem de Serviço 5821 - consta no cro-
nograma da equipe operacional para 
execução de duas supressões. 
· Estrada Antônio de Angelis, 28 x ro-
dovia Osvaldo Cruz (rua de acesso la-
teral) - ordem de serviço 6432 - consta 
no cronograma da equipe operacional 
para execução de seis supressões e 
duas podas. 
· Estrada Antônio de Angelis, 75 (árvore 
da direita ao lado do ponto de ônibus) - 
ordem de serviço 6576 - consta no cro-
nograma da equipe operacional para 
execução de uma supressão.
· Estrada Antônio de Angelis, 137 - 
ordem de serviço 6941 - consta no cro-
nograma da equipe operacional para 
execução de uma supressão. 
· Rua Ramiro Adolfo de Souza Gui-
marães, 130 e 276 (área verde) - ordem 
de serviço 6582 - consta no cronograma 
da equipe operacional para execução 
de uma supressão e uma poda. 
Prefeito Municipal
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